

LIVRY INFO

n°103, FEVRIER 2022

Le mot du maire

2022 vient d'arriver, sans pour autant éloigner la Covid 19 ...

Déception !

Dans le Livry-Info d'octobre je vous annonçais notre souhait d'acquérir une maison au centre du village pour loger des professionnels de santé. Notre architecte a visité les lieux et rapidement douché notre enthousiasme. Les coûts d'acquisition et de rénovation du site frisant le million d'euros, nous n'avons pas jugé raisonnable de poursuivre ce projet. J'ai informé la chirurgienne-dentiste de l'impossibilité de l'accueillir dans des locaux communaux.

Contentement !

Les services du conseil départemental présenteront courant février à l'équipe municipale le projet d'entrée du village au niveau de la gare. L'aménagement de la route départementale attendu par les Livryens devrait favoriser la sécurité des traversées.

L'ouverture mi-janvier d'un marché le jeudi matin sur la place a suscité intérêt, curiosité ... et aussi fidélité au boucher installé depuis mi-novembre.

Le futur !

L'évolution du village, son intérêt et les attentes de la population doivent être prises en compte par tous. Les conseillers municipaux sont au travail et préparent un plan pluriannuel d'investissements. Celui-ci portera sur plusieurs axes :

- L'école pour le bien-être des petits Livryens par la poursuite de travaux d'importance.

- Un centre de loisirs communal par une mission de réflexion confiée aux Foyers Ruraux de Seine-et-Marne avec une création en janvier 2023 si possible. La définition des besoins puis une approche technique et financière permettent de pousser plus loin la recherche d'une solution.

- La rénovation des trottoirs et le rapiéçage de nos voiries.

Et les incontournables !

Le soutien à nos associations, la lutte contre les incivilités, l'amélioration de l'organisation des transports collectifs en liaison avec la Communauté d'Agglomération, seule compétente dans ce domaine.

Bientôt la saison des jonquilles, essayez de ne pas arracher les bulbes en les cueillant si vous voulez les revoir l'année suivante.

Vie communale

- ✓ Scolaire : La vie continue
- ✓ CCAS: Solidarité
- ✓ Communication : Budget participatif
- ✓ Municipalité : Services de proximité
- ✓ Urbanisme
- ✓ Concert
- ✓ Le CHRS

Bloc-notes

- ✓ Agenda
- ✓ Fermeture de la boucherie
- ✓ Etat civil
- ✓ Listes électorales
- ✓ SMITOM

Vie associative

- ✓ ARVAL
- ✓ Comité d'animation
- ✓ Vitraux
- ✓ APILS
- ✓ ALJEC
- ✓ Forêt comestible

Régis DAGRON



► Scolaire

La vie continue dans nos écoles

Plus d'un trimestre s'est écoulé depuis la rentrée scolaire. Habituellement, à ce stade de l'année, les écoles et le service périscolaire ont pris leur rythme de croisière. Cette année, le Covid et les protocoles sanitaires qui se suivent et ne se ressemblent pas, avec sans cesse de nouvelles mesures à respecter, nous obligent quotidiennement à la plus grande vigilance. Heureusement, les bonnes relations avec les équipes enseignantes subsistent et la pandémie n'a pas raison de tout !

Des cas de Covid sont apparus, des classes ont dû fermer, des repas commandés et livrés ont été gâchés même si certains convives étaient contents d'avoir du « rab » ! Le service périscolaire a dû s'adapter afin que les enfants soient accueillis le matin et le soir et puissent déjeuner. Prendre son repas avec de la vaisselle jetable ne correspond pas au développement durable mais la continuité du service a été assurée durant deux semaines plus compliquées que les autres. Là encore, merci aux enseignants pour leur compréhension lorsqu'il y a eu des retards en classe.

A l'école maternelle, Julie a remplacé Doné, en qualité d'ATSEM. Après 16 ans à Livry, celle-ci a décidé de poursuivre sa carrière dans une autre commune. Nous lui souhaitons une bonne continuation.

Au service périscolaire, Lydie est venue renforcer l'équipe durant la pause méridienne. Le brassage des classes étant interdit, le service se déroule à table et non en semi-self. Le temps de déjeuner de chacun est plus contraint avec la désinfection du mobilier entre chaque service.

Heureusement, les enfants avec leurs cris et leurs rires nous rappellent qu'ils sont la force vive de nos écoles.

Marché de nettoyage

C'est la société EURO CLEAN SERVICE qui a été retenue pour le nettoyage de l'école élémentaire. Celle-ci était déjà en place, elle va donc poursuivre le bon travail qu'elle effectue afin que les élèves et leurs enseignants puissent travailler dans de bonnes conditions sanitaires.

Félicitations aux deux agents qui interviennent et ne font pas un travail facile, avec des enfants qui ne leur allègent pas la tâche en jetant régulièrement les essuie-mains au sol dans les sanitaires.



Réalisation d'une cheminée par les petits durant la garderie en attendant Noël au coin du feu

Développement durable

Depuis la rentrée scolaire, les convives peuvent déposer sur un plateau les restes de pain qu'ils n'ont pas consommé. Ils sont récupérés pour donner à des poules, ainsi pas de perte.

Les enfants sont ravis de pouvoir participer à la réduction du gaspillage alimentaire et de faire un geste pour la planète et... pour les poules !

L'école élémentaire s'est aussi inscrite à un concours organisé par le SMITOM afin de récupérer des piles et en faciliter le recyclage.



Les poules de la ferme apprécient le pain du restaurant scolaire qui est d'ailleurs celui de la boulangerie de Livry... quelle chance !

H. Ducat

Inscriptions scolaires pour les enfants nés en 2019

Les inscriptions scolaires pour les enfants nés en 2019 auront lieu en mairie à compter du 7 février 2022, exclusivement sur rendez-vous au 01 60 68 22 20

Se munir des documents suivants :

- Le livret de famille
- Un justificatif de domicile
- Le carnet de santé
- Les pièces d'identité des parents et de l'enfant (s'il en possède une).

Pour les nouveaux arrivants :

Pour une inscription jusqu'au CM2 prendre contact avec le service scolaire et l'école afin d'effectuer l'ensemble des démarches.

Pour un collégien, l'établissement de secteur est le collège de la Mare aux champs à Vaux-le-Pénil.

Pour un lycéen, l'établissement de secteur pour les sections générales est le lycée Simone Signoret à Vaux-le-Pénil.

► CCAS Solidarité

Colis de fin d'année

Cette année encore, la pandémie de COVID-19 et les mesures sanitaires associées ne nous ont pas permis d'organiser le traditionnel repas de fin d'année du CCAS, destiné à nos anciens.

Cependant, le budget 2021 initialement destiné à cet événement a été utilisé pour un événement festif gourmand de fin d'année.

Ce sont donc 385 colis gastronomiques qui ont été distribués à nos anciens qui étaient accueillis à la salle Dumaine dans laquelle les attendaient un goûter et la projection d'un petit film.

Le court métrage que nous avons projeté a été spécialement réalisé pour la circonstance. Il est composé de photos de Livry, prises aux environs de 1900, en regard desquelles ont été mises des photos d'aujourd'hui, prises sous le même angle de vue. Vous pourrez bientôt le découvrir sur le site internet de la commune.

Nous remercions Philippe Bailly et Romain Valembos pour la recherche et le prêt de leurs archives personnelles ainsi que Annie et Yvan Kriz pour la prise des photos d'aujourd'hui, le montage et la sonorisation du film.

De nombreux remerciements et retours positifs sont venus récompenser cette action qui, nous l'espérons, a pu faire remonter de nombreux souvenirs à certains et permettra de transmettre ces images aux plus jeunes.



Collecte de jouets



À l'occasion des fêtes de fin d'année, et afin de promouvoir réemploi et solidarité, le SMITOM-LOMBRIC a mis en place une opération de collecte solidaire de jouets dans toutes ses déchèteries du 24 novembre au 24 décembre 2021.

L'école maternelle s'est massivement investie dans cette collecte et quelques jouets encore emballés ont même été déposés à la mairie. Un grand merci à tous ces généreux donateurs.

Les jouets récoltés ont été amenés au SMITOM par les agents municipaux afin d'être distribués à temps pour faire des heureux.

Ateliers thématiques

Dans le cadre de ses activités, nous vous rappelons que le CCAS propose des ateliers thématiques spécifiquement destinés aux seniors.

L'Atelier Sport Santé (ASS), mis en place au 2ème semestre 2021, s'est achevé le 10 janvier 2022. Cet atelier, encadré par un éducateur médico-sportif, est destiné aux personnes âgées de 60 ans et plus.

L'atelier « Bien sur Internet », interrompu par la pandémie, a redémarré le 31 janvier 2022 jusqu'au 04 avril 2022 (10 séances le lundi après-midi de 14h à 16h30).

Ces ateliers sont destinés à être

reconduits à l'avenir et nous étudions la possibilité d'en proposer d'autres en fonction des demandes. Vous pouvez obtenir des renseignements complémentaires et vous inscrire par anticipation auprès du CCAS.

C. Simon

Horaires du CCAS :

tous les matins de 10h à 12h
et un samedi sur 4

01 60 68 23 45

Opération piles

DU 17 JANVIER AU 15 AVRIL

Déposez vos piles usagées dans le conteneur à la porte de la mairie de 8h30 à 17h30



► Communication

Budget participatif

Nous ne vous avons pas encore présenté les membres du comité de suivi du budget participatif. Trois Livryens ont répondu à notre appel pour s'investir dans cette action au côté de trois élus : Yamina Mebarek, Dominique Desgouges et Quentin Tonnelier.

Les trois projets vous ont été présentés sur le site internet et un tract distribué dans toute la commune. Vous avez pu voter pour vos deux projets préférés et c'est le projet n°1 qui a remporté les suffrages avec 57% des voix sur 79 votes exprimés (bulletins remplis correctement ce qui n'a pas toujours été le cas hélas).

En 2022, la municipalité installera donc plusieurs points d'accrochage des vélos et une ou deux stations de pompage pour regonfler les pneus. Le comité va travailler avec le porteur de projet, Julien Staquet, pour choisir les emplacements et faire les devis.

Cette action a vocation à perdurer afin que les Livryens puissent participer activement à la vie de la commune. Alors, à vos idées... pour le prochain budget participatif !

E. Decante



Caroline Guiéba, Yamina Mebarek, Esther Decante, Jean-Pierre Borderieux, Quentin Tonnelier et Dominique Desgouges, membres du comité de suivi du budget participatif.

► Municipalité

Services de proximité

Après la fermeture de la boucherie-charcuterie, l'équipe municipale souhaitait apporter une solution à la perte de ce commerce qui occupait une place importante dans le quotidien des Livryens. Grâce à Dominique Lauverjon un boucher ambulant a pris le relai le mardi et jeudi matin. G. Martins a trouvé assez vite sa place dans notre village et il connaît déjà très bien les goûts de sa clientèle.

Une bonne nouvelle n'arrivant jamais seule, d'autres commerces ont pu s'installer depuis le 13 janvier. Vous trouvez dorénavant tous les jeudis de

7h30 à 13h environ un crémier-fromager, un poissonnier, un primeur et des produits complémentaires comme des saucissons.

La longévité de ce petit marché dépend bien entendu de la fidélité des clients même si le créneau horaire ne peut satisfaire tout le monde. Sachez que notre boucher n'hésite pas à arriver tôt pour satisfaire les commandes.

Si on ajoute la boulangerie-pâtisserie, l'épicerie et son point poste, le salon de coiffure, le café et la pharmacie, il fait bon vivre à Livry !



► Ecogestes

Réduire ses déchets

Le tri des déchets est désormais entré dans les habitudes ; la collecte des emballages par exemple est passée de 8412 tonnes en 2018 à 10 243 tonnes en 2020. Il doit cependant toujours être amélioré afin que les déchets soient correctement recyclés. En 2020, 26% des déchets des containers jaunes ont été refusés (données Smitom..)

Les meilleurs déchets étant finalement ceux qu'on ne produit pas, nous vous proposons quelques astuces simples pour réduire les déchets du quotidien :

- Utiliser des sacs en tissu réutilisables pour l'achat des fruits et légumes. Ils sont désormais utilisés facilement dans les supermarchés et sur les marchés.
- Boire dans une gourde réutilisable plutôt que dans des bouteilles en plastique. L'eau du robinet peut être filtrée ou passée au réfrigérateur avant de la boire.
- Éviter le film étirable, vous pouvez récupérer et réutiliser les bocaux et pots en verre pour conserver les aliments.

Plus d'infos sur
lombric.com



► Urbanisme

Un tour des différents chantiers



Visite de la résidence "Les Vergers"

MEMENTO PRATIQUE

Travaux soumis à déclaration préalable :

- Les constructions créant une surface de plancher ou une emprise au sol comprise entre 5 et 20 m².
- Les extensions de 20 à 40 m² (surface de plancher ou emprise au sol) dans la limite de 150 m² de surface totale. Au-delà une demande de permis de construire est nécessaire ainsi que le recours à un architecte.
- Les modifications de façade et de toiture
- Les créations ou modifications de clôtures.

Le délai d'instruction est d'un mois maximum à partir de la date de dépôt.

Pour toute question :
service urbanisme 01 60 68 25 83

Une étude archéologique demandée par les services de l'Etat a été effectuée en novembre sur le terrain des Pierrottes. Aucun vestige n'a été trouvé et les opérations suivent leur cours.

Après le défrichage du terrain du bas du four à chaux, les travaux devraient commencer au mois de février.

Du côté des chantiers quasiment terminés, la résidence Les Vergers, rue de la Rochette et la résidence Les Closiers, rue de la Gare arrivent à leur terme, Les logements locatifs sociaux seront bientôt livrés. Les élus du conseil municipal ont pu visiter ces appartements allant du studio au T4.

présentant un intérêt patrimonial, architectural ou esthétique. Ainsi, avant toute démolition il est obligatoire de déposer en mairie une demande officielle.

Autorisation d'urbanisme

Pour tous projets de travaux, il est obligatoire de déposer une demande d'autorisation en mairie, et d'attendre son retour avant de les commencer. Les travaux doivent respecter le plan local d'urbanisme en vigueur. Un lien vers son règlement est disponible sur le site internet de la commune, rubrique "Mairie" puis "Urbanisme". Vous pouvez aussi vous adresser en mairie.

Ce trimestre, deux constats d'infraction au code de l'urbanisme ont été déposés auprès du Procureur de la République, pour travaux non conformes.



A. Arnulf

Permis de démolir

Le conseil municipal a voté le 8 octobre 2021 le rétablissement de cette obligation. En effet, il est important de pouvoir conserver les constructions

► Musique

Concert d'orchestre symphonique

C'est avec grand plaisir que la commune de Livry organise un concert en plein air pour le dimanche 3 juillet en après-midi. L'orchestre symphonique en résonance O.S.E.R est composé d'une quarantaine de musiciens de la région de Melun et est dirigé par Frédéric Baudry. Cet orchestre est une association qui œuvre aussi pour partager l'amour de la musique. Ainsi, en amont de ce concert certains musiciens iront à la rencontre de nos écoliers mais aussi des résidents du foyer-résidence et du CHRS.

Si le temps est avec nous le concert aura lieu en extérieur dans le parc du Fief, le nombre de places sera limité. Nous appliquerons les mesures sanitaires en vigueur à cette date.



Concert en la cathédrale de Sens

► Livry

Présentation du CHRS

LE CENTRE PEDRO MECA, un engagement à agir avec les personnes qui vivent la précarité ou l'exclusion.

Cités Caritas, anciennement Association des Cités du Secours Catholique, est une association de la loi 1901 à but non lucratif, dont les activités sont financées par l'Etat. Elle poursuit 30 ans d'engagement auprès des personnes fragilisées. Son nom marque une appartenance et un engagement actif au sein du Réseau Caritas France. Elle agit pour l'hébergement et le logement, l'accompagnement des demandeurs d'asile et des réfugiés statutaires ainsi que pour l'inclusion des personnes en situation de handicap. En 2020, au national, c'est plus de 10 000 personnes accompagnées par 1014 professionnels, avec l'intervention de 232 bénévoles.

Le Centre d'hébergement de Réinsertion Sociale (CHRS) Pedro Meca de Livry-sur-Seine, initialement Centre d'Hébergement d'Urgence (CHU) du 15 janvier 2018 au 1er janvier 2020, a vu le jour grâce à la sollicitation des Sœurs dominicaines souhaitant proposer à la location une partie de leur domaine. Dominique Gervais, le maire précédent, et son équipe municipale ont soutenu cette transformation.

Nous sommes le vendredi 24 décembre 2021, il est 14h00. Rencontre avec Monsieur Olivier Prévost, Chef de service.

« Après un long travail (du remaniement des bâtiments - pour créer 38 logements de la studette au 5 pièces - à la rédaction du règlement intérieur), suivi d'un emménagement très rapide ..., nous étions enfin prêts pour accueillir la première famille le 15 janvier 2018, l'un de nos plus beaux souvenirs ! ».

Le Centre Pedro Meca accueille 38 familles (102 lits). L'accueil sécurisé est surveillé 24 heures sur 24. Chaque famille a sa boîte aux lettres. Le Préfet établit une participation financière à l'hébergement selon un barème de 10 à 15% des ressources des familles.

« Le CHRS Pedro Meca est généraliste. Son rôle est d'accueillir les familles de toutes origines, dans toutes



situations sociales, orientées par les services de l'Etat. Nous sommes territorialisés et agissons pour les demandes émanant du département de Seine-et-Marne (40 % d'attributions) et celui de Paris (60%). Nous avons une double mission. D'une part accueillir de façon digne et adaptée, avec une phase de graduation afin d'évaluer notre soutien. Les familles sont accueillies pour une durée initiale de 6 mois, renouvelable deux fois .. D'autre part, nous mettons en place un accompagnement social global, un document unique pour chaque famille permet un suivi précis et adapté. L'objectif est la mise en place d'un processus d'autonomisation c'est-à-dire l'accès à une demeure plus pérenne et adaptée à la composition et à l'activité de la famille. Nous ne faisons pas à la place de, mais avec ... »

Cette structure, à peine ouverte, n'a pas été épargnée par la Covid 19, pandémie provoquant de plus nombreuses fractures. Tout doit être réinventé au quotidien. Le Centre Pedro Meca a dû mettre entre parenthèses certaines activités permettant le partage, les échanges entre les personnes accueillies. Un espace cyber café attend le feu vert pour, enfin, s'ouvrir aux résidents, ce qui favorisera pour certains la recherche d'emploi, trouver une nounou pour d'autres. Les rencontres de bon voisinage mensuelles ainsi que les activités avec les Sœurs dominicaines sont en suspens. La fête de Noël ne se fera pas. Mais grâce, entre autres, à l'opération FraterNoël du Secours Catholique, des sacs contenant de petits cadeaux soigneusement préparés en fonction de chaque famille seront distribués ! Le quotidien du centre est rythmé par des parents partant au travail, des enfants prenant le chemin des écoles, et d'autres suivant des formations.

« Durant l'année 2021, 16 familles ont quitté le CHRS (sur une capacité d'accueil

de 38) parmi celles-ci, 6 ont accédé à des logements en intermédiation locative et 4 sont devenues locataires en titre. Notre équipe encadrante est composée de 12 salariés dont 6 travailleurs sociaux, ainsi que 3 personnes qui interviennent bénévolement autour du soutien scolaire et de l'organisation de braderies gratuites composées par les dons faits au CHRS. Nos enjeux pour 2022 visent le développement de partenariats autour de l'emploi, des solutions de garde d'enfants en bas âge, un réseau de distribution alimentaire, et le développement d'échanges avec tous les Livryens même si notre situation géographique ne s'y prête pas forcément de prime abord ! Nous sommes touchés par l'élan solidaire spontané des donateurs de vêtements, équipements de puériculture, ustensiles de cuisine, et ce, dès l'ouverture du centre. De leur côté, les Sœurs dominicaines tricotent inlassablement de la layette pour les naissances du centre... »

C. Ducastel

Infos pratiques

Les dons (propres et/ou en état de fonctionnement) sont les bienvenus, les besoins de la saison étant les vêtements chauds.

Pour des raisons logistiques, merci d'adresser un courriel à :

dons.chrs.pedromeca@gmail.com

en mentionnant vos coordonnées téléphoniques afin que le personnel du centre vous appelle pour convenir d'un rendez-vous.

Pour toute personne souhaitant agir en tant que bénévole sur le CHRS Pedro Meca : benevolat@acsc.asso.fr



► Agenda



Sous réserve de l'évolution de la situation sanitaire

Février

Le 5 : Les élus à votre écoute, sur la place

Mars

Le 5 : Les élus à votre écoute, sur la place
Les 12 et 13 : Exposition photos, Atelier image, ALJEC
Le 19 : Commémoration au monument aux morts à 17h30
Le 19 : Carnaval par l'APILS

Avril

Le 2 : Les élus à votre écoute, sur la place
Le 10 : Concert des chorales de Livry, Chanterelle et Marins de la Noue au profit de Rétina

Mai

Le 7 : Les élus à votre écoute, sur la place
Le 7 : Don du sang, maison des associations Vaux-le-Pénil
Le 15 : On sème à Livry, parc du Fief, Comité d'animation et les associations de Livry

Juin

Le 4 : Les élus à votre écoute, sur la place
Le 21 : Fête de la musique, Comité d'animation
Le 25 : Feux de la Saint-Jean, ALJEC

► Elections

S'inscrire sur les listes

Pour voter lors de l'élection présidentielle des 10 et 24 avril 2022, vous avez jusqu'au 4 mars 2022 pour vous inscrire sur la liste électorale en mairie ou jusqu'au 2 mars en ligne. Mais vous avez jusqu'au 31 mars 2022, si vous êtes dans une situation particulière (jeune majeur, déménagement...). Quelle que soit votre situation, si vous n'êtes pas inscrit car l'administration a fait erreur, vous pouvez obtenir votre inscription jusqu'au jour de l'élection.

Pour demander à être inscrit sur la liste électorale d'une commune, il faut soit avoir son domicile ou résider dans cette commune, soit être soumis aux impôts locaux de la commune, soit être le gérant ou l'associé (majoritaire ou unique) d'une entreprise située dans cette commune. Il faut fournir un ou plusieurs justificatifs.

Vous pouvez vérifier votre inscription sur la liste électorale à l'aide du téléservice service-public.fr dans la rubrique élections.

► Etat civil

Parution autorisée par les familles concernées

Naissances :

OUCHÈNE Milla	04/11/2021
KITADI SONGA Eline	22/11/2021
DAGNEAU Evan	04/12/2021

► Commerces

Fermeture de la boucherie

Proches de l'âge de la retraite et tous les deux victimes de problèmes de santé, Christine et Dominique Lauverjon ont cessé leur activité fin 2021. Notre village perd de ce fait un commerce essentiel.

C'est en 1962 que Maurice Lauverjon et son épouse Françoise avaient ouvert rue de Vaux cette boucherie dans un Livry à l'époque dépourvu de commerces, hormis les deux cafés-épicerie. Prenant leur succession en 1998, Dominique avait développé le rayon charcuterie et, tout en continuant les tournées qui l'emmenaient jusqu'à Champeaux, Moisenay ou Blandy-les-Tours – sans compter une halte au foyer-résidence le samedi –, il avait peu à peu mis en place une activité de traiteur. Se fournissant en viande de qualité provenant d'Aubrac, de l'Allier et du Bourbonnais, il permettait à ses fidèles clients de savourer d'excellents morceaux. Le Comité d'animation faisait également appel à lui pour des occasions particulières.

Nous leur souhaitons évidemment une excellente et longue retraite. Mais leur

commerce va manquer à nombre de Livryens. Aussi, depuis fin novembre, à la demande de la mairie, le boucher itinérant du marché de Chartrettes s'installe sur la place les mardis et jeudis matin. Cela rend évidemment un grand service, mais espérons que dans un avenir le plus proche possible une nouvelle boucherie ouvre ses portes à Livry.

Ph. Bailly



► Municipalité

Appel à bénévoles

Les prochaines échéances électorales sont prévues les dimanches 10 et 24 avril 2022 pour les présidentielles ainsi que les 12 et 19 juin pour les législatives.

Si vous souhaitez participer à la tenue des bureaux de vote et découvrir le rôle d'assesseur, n'hésitez pas à vous faire connaître. Les élus seront ravis de vous expliquer le fonctionnement d'un bureau électoral et les règles qui le régissent. En général les vacations sont de 2 ou 3 heures par journée

Pour proposer votre candidature :

Tel : 01 60 68 25 83
mairie-de-livry-sur-seine@wanadoo.fr



► SMITOM

Nouveau calendrier de collecte

CALENDRIER
de **COLLECTE**
des déchets ménagers

Nouvelle édition 2022

 ORDURES MÉNAGÈRES	 EMBALLAGES	 DÉCHETS VERTS Semaines 11 à 50	 ENCOMBRANTS et D3E
LUNDI et JEUDI	MERCREDI	MARDI	ALLO ENCOMBRANTS & D3E Contactez les services au 0 800 501 088 (appel gratuit)

POUR UNE MEILLEURE HYGIÈNE ET PLUS DE SÉCURITÉ

- Déposez vos bacs sur le trottoir et non sur la route, de façon visible mais sans gêner le passage des piétons
- Bloquez le frein de vos bacs (quand ils en ont)
- Sortez vos bacs la veille au soir de la collecte
- Rentrez vos bacs après la collecte et nettoyez-les régulièrement




Plus d'infos sur lombric.com

N° Vert **0 800 814 910**
appel gratuit du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h à 17h



Plus d'infos sur lombric.com

N° Vert **0 800 814 910**
appel gratuit du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h à 17h



LIVRY-SUR-SEINE

LA COLLECTE

Encombrants et D3E

Les encombrants et les déchets d'équipements électriques et électroniques sont collectés sur propriété privée suite à une prise de rendez-vous au numéro vert **0 800 501 088**, appel gratuit du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13 à 17h.

L'envoi d'un contrat signé au SMITOM-LOMBRIC est un préalable à toute prise de rendez-vous.

Jours fériés

Aucune collecte n'a lieu les 1^{er} mai, 25 décembre et 1^{er} janvier. Pour connaître le rattrapage des collectes non assurées les jours fériés, nous vous invitons à consulter notre site lombric.com ou contacter le numéro vert **0 800 814 910**, appel gratuit du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13 à 17h.

LES APPORTS VOLONTAIRES

Déchèterie de rattachement :
Vaux-le-Pénil

Rue du Tertre de Chérisy - tél: **0 800 814 910**

Ouverture tous les jours excepté les 1^{er} janvier, 1^{er} mai et 25 décembre.

HORAIRES D'ÉTÉ

DU 1^{er} AVRIL AU 31 OCTOBRE

Semaine 13h45 - 19h

Samedi 10h - 19h

Dimanche 10h - 13h

HORAIRES D'HIVER

DU 1^{er} NOVEMBRE AU 31 MARS

Semaine 14h - 18h

Samedi 9h - 18h

Dimanche 10h - 13h

Consultez les conditions d'accès sur lombric.com

Points d'apport volontaire

Les bouteilles et récipients en verre, les journaux et magazines, les vêtements usagés sont à déposer en point d'apport volontaire afin d'être recyclés.

Retrouvez l'emplacement des points d'apport volontaire sur lombric.com



Vous souhaitez découvrir ce que deviennent vos déchets après leur tri et leur collecte ? Sensibiliser vos enfants aux gestes respectueux de la planète ?

Le SMITOM-LOMBRIC ouvre les portes de ses installations de traitement des déchets de Vaux-le-Pénil au grand public (à partir de 7 ans). La visite, menée

par un animateur aux éco-gestes, permet d'aborder les différentes étapes de la gestion des déchets et de s'immerger dans les coulisses du recyclage et de la valorisation énergétique.

Au programme :

- Visite de l'Unité de Valorisation Énergétique, où les déchets ménagers sont transformés sous forme électrique et thermique

- Jeux sur le tri et la valorisation des déchets

- Découverte de l'atelier pédagogique
- Vidéos ludiques et interactives sur le tri

Pour y participer, les inscriptions se font obligatoirement par mail :

preventiondechets@lombric.com

► Agglo

CNAM DE MELUN

Conjuguer reprise d'études et activité professionnelle

En janvier/février, le CNAM de Melun ouvre les inscriptions de ses cours pour sa deuxième rentrée. Accessibles du niveau bac à bac + 5 et délivrés le soir, le samedi matin et/ou en ligne, les cours permettant de concilier activité professionnelle et reprise d'études supérieures. Les cours débuteront à partir du 14 février 2022.

L'objectif principal du CNAM est de permettre de se former tout au long de la vie. Le centre propose des formations certifiantes ou diplômantes aux adultes (salariés, demandeurs d'emploi, artisans, membres de professions libérales) qui souhaitent développer leurs connaissances et/ou acquérir de nouvelles compétences notamment en ressources humaines, social, gestion, comptabilité, anglais...

Portes ouvertes les samedis 5 et 19 février de 10h à 11h

Tour Gallieni
49-51 avenue Thiers
77000 Melun
Tel : 01 60 99 00 85
Lundi, jeudi, vendredi :
10h à 13h et de 14h à 19h
cnam-idf.fr/melun



► Commémoration

Hommage du 19 mars



Cérémonie du 11 novembre 2021

Le 11 novembre dernier quelques Livryens ont assisté à la cérémonie d'hommage aux soldats tombés lors de la première guerre. Malgré la dissolution de la FNACA il y a quelques années, cette commémoration est toujours portée par des anciens de la guerre d'Algérie.

Le 19 mars 2022 sera le 60ème anniversaire du cessez-le-feu et des accords d'Evian ainsi que la journée

nationale du souvenir et du recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc. Pour cette date symbolique une plaque commémorative sera posée à proximité du monument aux morts lors d'une cérémonie publique à 17h30.

E. Decante

► ARVAL

Année 2022

En ce début 2022, l'ARVAL renouvelle ses vœux de bonheur, de réussite et de santé – pas superflus ces temps-ci – à l'ensemble des Livryens.

Malgré la pandémie, nous nous efforçons de poursuivre nos actions. Si les travaux de la vigne ne reprendront que fin février-début mars avec la taille, nous avons depuis l'automne dernier procédé à la distribution des bouteilles des crus 2019 et 2020 qui n'avait pu avoir lieu précédemment. Le bar fraîchement rénové a été pour l'occasion sorti dans la cour de la mairie et chacun a pu avant de repartir avec ses bouteilles déguster quelques verres des productions des années précédentes.

Un chantier d'abattage de bois a également eu lieu aux Pierrottes et a permis de côtoyer la famille de chevreuils ayant élu domicile dans les friches voisines et qui batifole dans le terrain.

Le repas des vendanges, le 27 novembre, a réuni une petite centaine de convives, membres de l'ARVAL et leurs amis, dans la salle de la Sablonnière mise à notre disposition par Charly. Après les quelques mots de bienvenue du président G. Laviee, les Marins de la Noue ont égayé l'apéritif de leurs chants de marins puis tous ont apprécié la délicieuse et copieuse choucroute préparée par Charly

et Cyril. Un excellent après-midi, dans la joie et la bonne humeur, en respectant – autant que faire se peut – les consignes sanitaires.

Au moment où ce bulletin sortira, l'ARVAL aura tenu son assemblée générale le 5 février, celle de 2021 n'ayant pu avoir lieu pour cause de confinement, et aura entièrement renouvelé son conseil d'administration.

Trop tôt donc pour en dire quoi que ce soit mais on peut souhaiter que de nouveaux Livryens auront montré leur attachement à leur village et à son histoire en adhérant à l'association ou en s'investissant davantage dans son fonctionnement. Ce qui est sûr c'est que vous êtes toutes et tous les bienvenus.

Ph. Bailly



► Comité d'animation ça sent le sapin ...

Le 8 janvier, le covid et la météo s'étaient ligüés contre le Comité d'animation afin de l'empêcher d'organiser le traditionnel brûlage des sapins.

Les différents accès à la vigne s'étant

révéls impraticables suite aux intempéries et aux ornières laissées par l'engin qui avait effectué les fouilles archéologiques préventives sur l'emprise du futur lotissement des Pierrottes, il avait

été décidé de se déplacer place Mouton et, sans brûler les sapins, de les y stocker et d'accueillir les Livryens avec crêpes et vin chaud. Las, le ciel gris, la pluie et les bourrasques de vent ont tout fait pour les dissuader de sortir de chez eux et seuls quelques courageux ont osé affronter les éléments. Ils ont en été récompensés en faisant honneur au chocolat, à l'excellent vin chaud et aux délicieuses crêpes préparés par les petites mains du Comité d'animation.

Merci aux organisateurs, merci aux participants.

Il est quasi certain que cette année encore nous ne pourrons organiser la soirée de la Saint-Patrick dans la cave de la Villa du Nil et il est donc probable que la prochaine animation d'envergure soit la journée « On sème à Livry » prévue pour la mi-mai dans le parc du Fief du Pré sur le thème des jardins, de la nature, des plantes, etc.

Si vous avez des idées pour contribuer à son organisation, merci de vous faire connaître, vous serez les bienvenus.

Ph. Bailly



Pour se réchauffer rien de tel qu'une bonne crêpe !

VIE ASSOCIATIVE

► Les vitraux Venez les découvrir

Les vitraux de Livry-sur-Seine sont ouverts tous les mardis (en dehors des vacances scolaires) et permettent à chaque adhérent de réaliser ses projets personnels et aussi de créer des œuvres collectives pour la municipalité. Plaisir d'être en groupe et d'échanger des idées innovantes.

Pour s'initier à la technique du vitrail ou pour se perfectionner, l'atelier de Livry ouvre ses portes à de nouveaux « vitraillistes » pour cette année 2022. En effet, 3 places sont actuellement disponibles, 2 places pour l'atelier du matin de 9h à 12h et 1 place en soirée de 19h30 à 22h30.

N'hésitez pas à contacter :
Mme Lafontaine 06 68 59 25 76
Mme Martinez 06 13 07 25 72
Mme Fumey 06 74 16 06 67

► ALJEC La vie des sections

Il y a plus de 50 ans, l'ALJEC a été construite grâce au temps et au travail de bénévoles. Et depuis, l'ALJEC (association loi 1901) ne fonctionne qu'avec des personnes qui donnent un peu, ou beaucoup, de leur temps et de leur énergie. Il est important, régulièrement, de se retrouver autour d'une soirée, d'une animation, de travaux d'entretien des bâtiments et des espaces. Depuis 2 ans, la Covid ne nous a pas permis ces rencontres et ces échanges.

Aussi, si la situation sanitaire nous le permet, le Conseil d'Administration vous propose (en juin) une journée de travaux, notamment dans la grande salle : peinture du bas des murs, des chariots de service... Vous êtes toutes et tous les bienvenus, c'est l'occasion de mieux se connaître, d'échanger autour du casse-croûte, du déjeuner, d'apporter vos savoir-faire et vos idées, de nous confronter à nos réussites, mais aussi à nos manques.



► APILS Loto

Afin de célébrer comme il se doit les fêtes de fin d'année l'Apils a organisé, le deuxième week-end de décembre, deux actions pour les enfants de la commune. Tout d'abord samedi 11 décembre une vente de boissons et de gâteaux avec possibilité pour les enfants de prendre une photo avec le père Noël, puis le dimanche 12 un loto des enfants où de nombreux lots ont pu être remportés (des places pour des parcs d'attractions, de

cinéma, une trottinette électrique, des objets connectés...).

Les 2 événements ont pu être des réussites grâce à la participation des Livryens et Livryennes, parents et/ou grands-parents et l'Apils remercie chaleureusement ces familles qui répondent présent lors de nos actions et qui nous permettent, chaque année, de reverser aux écoles de la commune l'argent récolté.



Alors tous à vos agendas, et dès que possible, nous ne manquerons pas de vous communiquer une date.

- Week-end du 30/05 au 2/6 : Châteaux, jardins et Zoo en vallée de la Loire

Renseignements : Claude David

Les jeudis

Après une année blanche, voire deux pour les Jeudis de l'Aljec du fait de la crise sanitaire, nous avons repris cette saison nos activités. Une au musée de la Vie d'autrefois et une prochainement pour la découverte de la collection Morozoff à l'espace Louis Vuitton à Paris avec une vingtaine de participants

Nous devrions reprendre également dans peu de temps nos réunions hebdomadaires conviviales au foyer de l'Aljec si la décrue de la Covid est confirmée.

Tous les nouveaux jeunes retraités (ou pas) seraient les bienvenus et pourraient nous apporter des idées et des propositions nouvelles.

N'hésitez pas à venir nous rejoindre à la reprise des Jeudis, même pour voir, entre 15h et 17h (hors vacances scolaires).

Programme de sorties prévues :

- 24 mars : Parc animalier Parrot World à Crécy-la-Chapelle
- 14 avril : propriété Caillebotte à Yerres
- 12 mai : Ile Seguin (Boulogne-Billancourt) et St-Germain (Issy-les-Moulineaux)

Dates à retenir pour 2022

12 Février :

Assemblée Générale

12 et 13 mars :

Exposition photos de l'Atelier Image

10 Avril :

Concert des chorales de Livry, Chanterelle et Marins de la Noue au profit de Rétina

25 et 26 juin :

Feu de la Saint-Jean et spectacle de fin d'année de la section Danse

Date à définir :

Chantier participatif

Marche nordique

Les adhérents de la section marche nordique ont repris leurs sorties bimensuelles alliant discipline sportive et bonne humeur en ayant pour objectif de parcourir au moins la même distance cumulée que la saison précédente, à savoir plus de 2000 km ! Si le cœur vous dit de participer à l'aventure venez faire quelques kilomètres avec nous !

Yoga Hatha

Rébecca Macchia, professeur de Hatha yoga, propose deux cours débutants-moyen, le mardi à 18h45 et le vendredi à 19h30. C'est un temps de relaxation, de recentrage et de bien-être. On développe sa conscience corporelle et on rééquilibre son corps et son mental par des respirations et des asanas (postures).

Il reste quelques places ! N'hésitez pas à essayer !



L'équivalent de Lille-Perpignan et Brest-Strasbourg (+ 2000 km) parcourus par les courageux marcheurs de la section marche nordique !

Atelier image

Cette section permet aux passionnés de travailler autour de l'image, la photographie et le montage vidéo. L'atelier se réunit le vendredi après-midi à l'Aljec et l'ambiance y est toujours sympathique.

Une exposition photos est prévue les 12 et 13 mars 2022 dans la petite salle de l'ALJEC, les thèmes des œuvres seront libres. Pour l'instant, environ douze exposants sont prévus avec un hommage à deux personnes qui nous ont quittés trop tôt.

Une projection de quelques vidéos réalisées par l'Atelier Image sera présentée pendant cette exposition.

RENSEIGNEMENTS :

Foyer Gaston Magat

6 rue du Four à Chaux

07 83 95 71 25

Site : <http://aljec.jimdo.com>

aljec@orange.fr

Permanences le lundi de 18h30 à 20h



Exposition de photos panoramiques en 2017 par l'atelier image dans la salle Gaston Magat

Section trail

C'est l'hiver. Il ne fait pas bien chaud, en ce dimanche matin. Mais bon... On laisse les manteaux, doudounes et autres anoraks dans les coffres des autos, on serre les lacets de nos runnings et on démarre la séance sur le parking du château de Vaux-le-Vicomte. Cependant, pas question de s'inviter au p'tit dej chez le surintendant Fouquet. On court sur des chemins au bord de champs nimbés de brouillard, sous un ciel gris plomb. L'air est gorgé d'humidité. À la différence de nos courses en forêt de Fontainebleau, le terrain est... plutôt plat. Étrange... Cela ne dure pas. Moisenay. Maincy. Nous retrouvons des montées boueuses, des descentes raides et glissantes. Au fil des kilomètres, le groupe s'étire mais ni la bonne humeur ni la solidarité ne s'essouffent. Une photo souvenir sur le petit pont de bois qui enjambe l'Ancoeur

devenu l'Almont, une autre au pied des cascades du ru avant d'attaquer la dernière côte le long du mur du château. En enfilant manteau, doudoune ou autre anorak, chacune et chacun remercie Hervé, notre cher coach pour, cette fois encore, une belle sortie.



Par tous les temps... ils courent

► Forêt comestible

Enfin les plantations



Place Mouton

Nous vous annonçons dans le dernier journal communal la naissance de la première forêt comestible à Livry. Les plantations ont bien eu lieu le 13 novembre comme prévu initialement. Le terrain a été préparé la veille par des membres de l'association mais aussi quelques bénévoles. Les arbres et plantes ont donc pris place sur le terrain mis à disposition par la commune. L'inauguration en fin d'après-midi fut l'occasion de présenter cette nouvelle association à nos élus et de goûter à une excellente soupe de potiron.

A l'école

Une petite forêt comestible vient de naître dans les espaces verts de l'école maternelle.

Le vendredi 10 décembre, quelques membres de l'association des forêts comestibles de Livry-sur-Seine y sont venus planter des arbres et plantes vivaces. Le projet a été financé par la coopérative scolaire et rendu possible par la commune, propriétaire du terrain.

Des élus municipaux dont le premier adjoint au maire se sont déplacés pour l'occasion et inaugurer ce moment.

Ces travaux de plantation ont été

réalisés avec l'aide des enfants, des maîtresses d'école, du directeur et des parents.

Ont été plantés : 3 pommiers colonnaires, 3 feijoas, 1 éleagnus, 1 plaqueminer, 1 romarin, 1 lavande, une structure support en bambou pour y faire grimper des kiwis, et également plein de fraisiers et framboisiers (ces derniers étaient fournis par les parents).

Les enfants ont aimé toucher à la terre, jouer avec les vers de terre, utiliser les outils, manipuler les plantes et arroser.

Un moment très agréable pour toute cette petite communauté d'un jour.

J. Vivié

